

Fraktionen im Rat der Gemeinde Havixbeck

CDU-Fraktion

SPD-Fraktion

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

FDP-Fraktion

An den Vorsitzenden des
Rates der Gemeinde Havixbeck
Herrn Bürgermeister Klaus Gromöller
Willi-Richter-Platz 1

48329 Havixbeck

Havixbeck, den 26.05.2011

**Anzahl der Eingangsklassen in der Baumberge-Schule, Katholische
Grundschule Havixbeck zum Schuljahr 2011/2012**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Gromöller,

die Fraktionen von CDU, SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FDP stellen folgenden
Antrag an den Rat der Gemeinde Havixbeck:

Antrag:

Der Rat der Gemeinde Havixbeck möge beschließen, dass die Gemeinde Havixbeck
unmittelbar mit der Schulaufsichtsbehörde des Kreises Coesfeld Kontakt aufnimmt,
um die Einrichtung der Fünfüzigkeit für das kommende Schuljahr 2011/2012 seitens
der Schulleitung zu ermöglichen. Darüber hinaus möge der Bürgermeister der
Ministerin Sylvia Löhrmann in schriftlicher Form mitteilen, dass der Gemeinderat die
Forderungen der Eltern (Schreiben vom 23. Mai 2011 an die Ministerin) unterstützt.

Begründung:

Die Baumberge-Grundschule beginnt mit dem kommenden Schuljahr durch
Aufnahme von 2 besonders förderungsbedürftigen (GU-) Kindern – insgesamt sollen
zum Schuljahr 2011/2012 117 Kinder aufgenommen werden – mit der Umsetzung
der Inklusion in unserer Grundschule. Neben der Grundschule in Ascheberg ist die
Baumberge-Grundschule eine der letzten Grundschulen des Kreises, in der bisher
der "gemeinsame" Unterricht nicht ermöglicht wurde.

Bei sogenannten GU-Kindern wird beim Aufnahmeantrag und der entsprechenden Schulaufnahmeuntersuchung die Genehmigung erteilt mit dem Zusatz, dass entsprechende personelle Voraussetzungen gegeben sein müssen. Dies wird aber bei Klassenstärken von 29 bis 30 Schülern je Klasse nicht der Fall sein.

Die Rektorin der Baumberge-Schule hat daher beim Schulamt des Kreises Coesfeld die Bildung von 5 Eingangsklassen beantragt, so dass die durchschnittliche Klassenstärke 23 bis 24 Kinder betragen würde. Das Schulamt des Kreises Coesfeld hat diesen Antrag abschlägig beschieden und plant die Einrichtung von 4 Eingangsklassen mit 29 bis 30 Schülern je Klasse. Bei einer derartigen Klassengröße kann jedoch eine individuelle Förderung der Kinder nicht mehr gewährleistet werden.

Die Eltern der einzuschulenden Kinder haben sich daher zu einer Elterninitiative zusammengeschlossen und wehren sich gegen die Bildung so großer Klassen. Die vielfältigen Gründe, die für die Bildung kleiner Klassen sprechen, haben sie im Einzelnen in einem Schreiben vom 23. Mai 2011 an die Ministerin für Schule und Weiterbildung des Landes Nordrhein-Westfalen näher dargelegt.

Dieses Begehren der Eltern sollte die Gemeinde Havixbeck mit allen ihr zur Verfügung stehenden Mitteln uneingeschränkt unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen



Hans-Gerd Hense
(Vors. CDU-Fraktion)



Klaus Kerkering
(Vors. SPD-Fraktion)



Djeter Skirde
(Spr. Bündnis 90/Die Grünen)



Friedbernd Krotoszynski
(Vors. FDP-Fraktion)